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INDICATIF DE SECTION   HB9LC 
RELAIS V.H.F : Simplex à répétition 145.225 MHz FM      "ECHO DE HB9LC" 
REUNION MENSUELLE :  Le 3ème vendredi du mois à 20 heures 
 Local des Amis des Chemins de Fer 
 Commerce 126a 
 2300 La Chaux-de-Fonds 

QSO DE SECTION : Le jeudi précédant la réunion à 20h00 sur 145.550 MHz FM 

Autres QSO's :  Lundi et vendredi à 19h30 sur 145.550 MHz FM 
 Dimanche à 13h00 sur 28.450 MHz USB 

ADRESSE POSTALE :  USKA – SEMONE - 2300 La Chaux-de-Fonds 

* Attention nouvel IBAN * 
Banque Raiffeisen  CCP 23—3107- 0 IBAN : CH18 8080 8008 8573 0325 9 

ADRESSE INTERNET : www.hb9lc.ch 

Nous contacter      :    comité15@hb9lc.ch 
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Section des Montagnes Neuchâteloises de 
l’Union des Amateurs suisses d'ondes 

courtes.  

HB9LC 

Ce bulletin a été réalisé par HB9EPN, Georges.  
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Je voudrais revenir sur l'exposé que nous ont offert Christian et son fils Pierre. Le 
débarquement des troupes alliées en Normandie reste dans les mémoires et chaque année il y a 
des commémorations pour marquer ces moments. Il y eu des sacrifices et ces vaillants soldats 
méritent que l'on s'arrête un moment pour honoré leur sacrifice.  

Je ne vais pas raconter l'histoire, mais remercier ceux qui rappellent ces instants. Pierre nous a 
expliqué les préparatifs et le voyage pour y participer. Voici quelques images de leur épopée.  
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Un grand MERCI à Christian et à Pierre. 

Ont participé à cette rencontre : HB9EPC, Christian, HB9FWY, Pierre, HB9CVC, André, 
HB9EPM, Philippe, HB9ULL, Emanuel, HB9BMT, Jean-Claude, HB9FXW, François, 
HB3YRY, Patrick, HB9HLI, Dominique et HB9EPN, Georges. 
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C'est sous un ciel sombre que la 
première rencontre se déroule. Il fait froid et la neige est annoncée. Il avait été 
décidé de faire une fondue au fromage et le temps s'y prêtait bien. Sept personnes 
étaient inscrites, François était accompagné de son fiston. Il a été très sage car on 
ne l'entendait pas. Il était très préoccupé par sa tablette et nos discussions ne le 
dérangeaient pas. 

Pendant que cela discutait, Isabelle et moi touillaient les caquelons. Je ne suis pas 
un assidu de la fondue au fromage, mais elle était particulièrement bonne. Durant 
le repas, Ludovic nous rejoint et inutile de vous dire, que c'est vers la radio qu'il 
fut question, avec un PC portable Ludo nous a mis plein les yeux.  

C'est après 22 heures que l'on se quitta dans le froid de la nuit. Lors de notre 
départ, il ne neigeait plus, mais les voitures étaient enrobées de neige bien 
mouillée. Il ne gelait pas et cela nous a évité le grattage, néanmoins il a fallu se 
débarrasser de la neige collée sur les vitres ! 

Un moment très convivial que l'on redemande; pourquoi pas ? 

HB9EPN 

 

  

Comme certains ne sont pas connectés, voici un message de HB9AFO : 

" Je ne sais pas ce que vous en pensez, mais moi la qualité du HB-RADIO No 
1/2020 que je viens de recevoir me reste en travers de la gorge.  

Les marges varient d'une page à une autre, les caractères sont soit trop petits 
(page 2 par ex), soit trop gros (page 32, pour 1 seule station classée). Le texte 
est distribué sur une page, deux pages et même à 90 degrés. Beaucoup de photos 
sont floues (p6) ou difficilement lisibles car trop foncées (p27).  

Je pense avoir trouvé le pourquoi: d'abord la mise en page n'est pas faite par une 
seule personne, certaines pages sont OK mais d'autres sont lamentables. Ensuite 
je viens de découvrir que l'impression du journal se fait en Tchéquie, 
probablement par une imprimerie payée au lance-pierre.  

Le contenu n'est pas en reste, quasiment que des classements de contests 
hétéroclites (28 pages) et du bla-bla sans grand intérêt en allemand ou même en 
anglais! Heureusement qu'il y a quelques traductions en français, notamment de 
l'article "HB4FR mit E.T.Krenkel-Medaille ausgezeichnet" (ça se passe à Payerne). 
En passant bravo au groupe HB4FR, il a bien mérité sa distinction!  

Comme d'habitude, hélas, la partie technique est réduite à la portion congrue du 
contenu du magazine: la description d'un transceiver NMD datant d'il y a 22 ans, 
avec un schéma griffonné au crayon et une mise en page à la Duboux. 

Tout cela n'est pas digne d'une association nationale mes amis et sent un peu la 
fin des haricots. 
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Ce ne serait pourtant pas très compliqué d'améliorer les choses avec déjà une 
mise en page homogène du début à la fin du magazine, c'est-à-dire avec toujours 
la même police de caractères, la même taille pour le texte, le même interligne. Il 
n'y a rien de plus moche que de doubler les interlignes pour remplir une page 
blanche, toutes les écoles de graphisme vous le diront. 

La même chose pour les tableaux de classements des contests. Ces cadres verts 
et roses sont vraiment moches. On pourrait gagner en place et en légèreté en 
présentant les classements alignés mais sans cadres (ou alors très fin). Le tableau 
de la page 13 est déjà un progrès, il est plus léger, donc plus élégant à l'oeil. 

Et puis l'agenda avec l'heure de l'évènement en tête de ligne! Ne serait-il pas 
mieux de mettre d'abord la date en tête de ligne, puis l'heure, puis le sujet? Et 
pourquoi utiliser une taille de police démesurée (p.9 par ex)? Tout cela sent le 
remplissage. 

Pour conclure, je peux bien imaginer que la rédaction a des contraintes 
certainement difficiles à respecter, mais si on veut que notre magazine nous 
représente honorablement, il faudrait y mettre le prix. Pour une association qui a 
plus de 200'000 Fr qui dorment à la banque, il devrait être possible de distraire 
quelques milliers de Francs par année pour se payer un vrai metteur en pages. 

On pourrait aussi et surtout encourager la rédaction d'articles techniques indigènes 
plutôt que de reprendre des articles dans des revues étrangères pour remplir le 

journal. Il suffirait de mettre sur  
pieds une politique incitative pour que les articles affluent, j'en suis persuadé. HB-
Radio deviendrait alors la vraie vitrine de ce que développent et expérimentent les 
radioamateurs dans notre pays et nous serions fiers de le lire et de le présenter à 

nos amis. " 

 
73 michel 

  hb9afo 

Et vous que pensez-vous ? 

 

 
C'est HB3YRY, Patrick qui lance 
l'appel à 20 heures. Lui répondent : 

HB9BMT, Jean-Claude, HB9EPM, Philippe, HB9Epn Georges. 
Philippe rappelle l'assemblée générale qui est fixée au vendredi 21 février.  
Il est aussi relevé que l'ISS tourne et envoi des images sur 145800. Jean-Claude 
étant en retard sur son passage n'en a eu qu'une partie.   

 

C'est vendredi 21 février que nous 
nous retrouvions au local des Ptits 

trains pour l'assemblée générale. Y participent : HB9EWA Adrien, HB9ULL, 
Emmanuel, HB9FSL, Marius, HB9EPM, Philippe, HB9CVC, André, HB3YPN, Biagio, 
HB9BMT, Jean-Claude, HB3YRY, Patrick et HB9EPN, Georges. 

Sont excusés : HB9LN, Jack, HB9HLI, Dominique, HB9EOU, Ludovic et André dit 
Potomac. 
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Le comité a été réélu à l'unanimité. Ce que l'on peut retenir, c'est que tous aiment 
venir passer la soirée au local des Ptits Trains. On se trouve entre nous et que 
l'ambiance est toujours là. Dans les grandes lignes, il y a toujours les contests qui 
n'attirent plus trop, aussi ceux qui y sont intéressés peuvent participer avec la 
SUNE et c'est une invitation de leur part. 

 

Notre président propose de participer au passeport 
vacances en organisant un après-midi d'information 

et de la découverte de notre hobby. La date retenue est le mercredi après-midi 7 
octobre 2020. Il pense de démontrer : 

a) la radio en ondes courtes : phonie RTTY, PSK. 

b) Radio VHF & UHF. 

c) Radio en mode digital : DMR, DStar, C4FM. 

d)  Communication par satellites radioamateur.  

Notre Président a là une excellente idée et vous, seriez-vous participants à cette 
idée ? 

 

Ceci est pour ceux qui nous suivent 
de loin et que l'on voit rarement.  

Si je vous  en parle, c'est une 
question qui a été discutée dans un 

autre club. Faut-il mettre dans notre journal le bilan financier de l'année écoulée ? Je pense que 
celui qui n'a pas participé à l'AG, pourrait demander ultérieurement le bilan au caissier. 

 

J'ai un Yaesu FT 897, équipé de l'AT897 de LDG. Ce qui est intéressant, il possède les 
bandes FH – VHF – UHF et est tout mode. Il va très bien et ce n'est pas que je veux le dernier 
modèle, mais si l'occasion se présente la question est quoi prendre ? Mais les nouveautés 
intéressent toujours et souvent on craque pour l'un ou l'autre, mais le quel ? 
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L'IMPARTIAL du lundi 9 mars 2020. 
 

" A l'attention de ceux qui ne sont pas abonné au journal local " 

L'IMPARTIAL de lundi 9 mars 2020. 
Un encart faisant référence à notre ami Jack, HB9LN. 
Un grand merci à la journaliste Sylvia Freda pour cet article. 
 

 
Le radio amateurisme, 
le chaux-de-fonnier 
Jean-Jacques Grisard 
est tombé dedans 
quand il était petit. 
Récit d'une longue vie 
sur les ondes. 
 Deux remarques de Jacques : "Nous échangeons sur notre passion et la technologie qui la 
constitue. Sans toutefois nous priver de conversations badines et de rires, hein !" 

Une costaude station émettrice de radioamateur trône dans une pièce de son petit appartement à 
La Chaux-de-Fonds. "Il y a pour au moins 100 000 francs de matériel, des appareils de pointe. 
Veuf, nonagénaire, ancien mordu de pêche, de boxe, d'alpiniste et autrefois cadre "perfectionniste" 
d'une importante entreprise de la Métropole horlogère, Jean-Jacques Grisard y passe la majeure 
partie de son temps. Ce descendant de Daniel Grisard, chez qui démarra le ravageur incendie 
chaux-de-fonnier de 1794, s'est enflammé très jeune pour ce sport singulier qui consiste à 
contacter des radioamateurs partout dans le monde, de nuit comme de jour. 

"Jack" pour ses amis : "Nous échangeons sur notre passion et la technologie qui la 
constitue. Sans toutefois nous priver, selon notre humeur, de conversations badines et de rires, 
hein !." Par contre, jamais entre confrères ils ne parlent de politique, de religion ou de commerce. 
"C'est une consigne stricte que les fous des ondes courtes sont tenus de respecter. Elle est stipulée 
lorsque nous sommes assermentés une fois nos examens réussis." Aujourd'hui, l'OFCOM les met 
sur pied. "A l'époque, la direction des PTT à Berne les organisait." Jean-Jacques Grisard les a 
passés avec succès en 1948. 

Parmi les pionniers de la télévision en Suisse : Alors parmi les plus jeunes licenciés 
de Suisse, il se met à émettre avec l'indicatif HB9LN et à se faire appeler Jack par ses amis du 
milieu. "Et en 1951, à peine trois ans après avoir décroché ma licence et sur le seuil de ma 
vingtième année, un premier haut fait s'inscrit dans ma trajectoire de radioamateur". 

Il coopère au lancement de la télévision en Suisse. "J'étais dans les locaux de la Télévision suisse 
romande à La Sallaz, à Lausanne, lors de la première démonstration. Nous l'avons réalisée avec les 
appareils fournis par l'EPFZ et en coll aboration avec le directeur de l'usine Philips, qui était mon 
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copain et radioamateur depuis 1934". Quand il y repense presque septante ans après, il n'en 
revient pas d'avoir vécu ce moment de pionnier. 

Hacker avant l'heure : Il est tombé enfant, autour de ses six ans, dans le radio 
amateurisme, "en jouant avec un poste à galène à l'école". 

Puis, il a commencé par bidouiller des émetteurs avec trois fois rien. En 1945, "en pleine guerre", 
la direction des téléphones à Neuchâtel le pince en train de faire des essais avec un appareil créer 
entre ses mains. "Mineur, j'avais contacté d'autres pays, en outrepassant la loi fédérale réglant la 
correspondance télégraphique et téléphonique. Pour y parvenir j'avais usurpé un indicatif à Monaco 
et un second à Andorre". 

Il faut un donc en quelque sorte un hacker avant l'heure. Il écope d'une modique amende de 10 
francs, "Peine clémente due à mon jeune âge – 15 ans au moment de mes agissements illicites – 
et parce que mon dispositif était sommaire". A son palmarès, il affiche 35 diplômes stipulant son 
excellence dans le radio amateurisme au niveau national. Il est par d'ailleurs fier d'avoir réussi, au 
fil de sa vie, à établir des liaisons avec 260 pays, "y compris avec des confrères partis en 
expédition au pôle Nord et au pôle Sud !" 

Infos top secrètes : Au gré des pérégrinations sur les ondes, oui, il a surpris des propos qui 
feraient mousser les amateurs de romans d'espionnage. 

Toutefois, vu le seau du secret posé par son assermentation, il ne souffle pas mot des informations 
délicates entendues. "Et sur lesquelles il est dorénavant impossible de tomber, puisqu'elles sont 
cryptées". 

Lorsque les radioamateurs deviennent des sauveteurs : Il ne nous laisse pas 
pour autant sur notre faim. "Parfois les radioamateurs sauvent des grands malades ou de graves 
blessés". En 1957, il a permis de sauver de la mort un bambin d'un pays voisin, en trouvant un 
sérum à La Chaux-de-Fonds. "Et durant les fêtes de Noël en 1968, des radioamateurs – dot j'étais 
– ont volé au secours d'Alain, un bébé originaire des Vosges. Le nourrisson ne pouvait ingurgiter 
qu'un lait à base de différends acides introuvable en France. Grâce à la solidarité déployée entre 
nous, un lait adapté lui est finalement parvenu". 

Au gré de ses pérégrinations sur les ondes, il a surpris des propos qui 
feraient mousser les amateurs de romans d'espionnage : Aujourd'hui, habité par 
des milliers de souvenirs qui commencent doucement passer par les trous de sa "mauvaise 
mémoire", il n'est plus que membre d'honneur du Radio club section des Montagnes neuchâteloises 
né en 1952. "Et il reste trois ou quatre radioamateurs âgésentre 90 et 100ans. Il faut que je 
m'accroche !". 

 
 
 

 
Je n'ai pas pu y participer, mais une de mes oreilles écoutait. Il y avait bien longtemps qu'il n'y 
avait eu autant d'Oms. De plus je ne copiais pas tout le monde c'est aussi ce qui m'a retenu de me 
signale.  
Voici la liste : 

FSL   Marius 
FXW  François 
EPM  Philippe 
ULL   Emanuel  
HLI   Dominique 
OPC  Pierre-Yves. 

 
Un seul souhait, c'est que cela continue. 
        HB9EPN 

Georges 

N'oubliez pas :        
Le journal se trouve sur le site : www.hb9lc.ch depuis mars 2011. 


